
居委会：担心找不到开发商，钱暂时不退
随后，记者来到了福润社区

居委会，居委会党总支副书记张
女士解释，八号院的“一户一表”
改造项目要追溯到2012年3月，当
时入驻该小区的鹏发物业和供电
公司签订合同，要进行一户一表
改造。

当时，供电公司要求每户出
资600块钱，改造旧的供电设施，
实现“一户一表”。然而，鹏发物业

在收费期间遇阻，500多户居民中
有184户不愿交费。

近来，又由业委会和居委会进
一步联系住户，动员交费。最终又收
取了173户，所交的费用现在业委会
的账上，还有11户未缴纳。

不久后，居委会便从相关政
府部门以及供电局得知，政府将
要出台相关政策，可能会由政府、
供电局、开发商三方出资，实现

“一户一表”。
“考虑到小区开发时间较早，

开发商很难再联系上，所以开发
商所出费用还得由居民承担，而
收费也特别难，居委会便没有立
即将之前的费用退还给住户。”张
女士表示，若最终政策下来，确定
不需住户出资，那么居委会和物
业会立即退钱，利息也将退还并
进行公示。

物业：正在审计，审计完后就退钱
该小区业委会主任花女士也

确认了居委会的说法，今年3月份
才基本收齐费用。

费用分成两块，19万元在鹏

发物业的账上，业委会收取了10
万元左右，在等有关部门新政策。
不过花女士还说，应居委会的要
求，钱暂时还不能退。

鹏发物业的有关负责人张承亮
说，目前公司正在审计，审计完毕后
将会按业主名单退还所收费用。不
过公司审计很慢，还得等一段时间。

钱交了两年，表不改咋钱也不退了？
“每户都向物业和业委会交

了600元的‘一户一表’改造费，距
今都已经两年了，还是老样子。”
16日，家住历城区花园小区四区
八号院的高女士向本报反映。

16日下午，记者来到八号院
看到，院内只有27号到30号四座
楼，而且比较破旧。“这些都是上

世纪90年代的楼，住户大都是在
1996年前后搬进来的拆迁户，不
但一户一表没实现，院里的‘电楼
子’也不好，夏天用电高峰时容易
断电。”住在该小区的生女士说。

生女士所说“电楼子”即院南的
变压站，记者看到该变电站的外墙
确实比较破旧，大门也已生锈。住户

李先生说，该变电站去年夏天还着
了火，运行很不稳定，希望实现一户
一表改造后，可以对设备同步更换。

高女士说，有关部门分两次收
取了费用，一次是物业收的，一次是
业委会收的，总共收了20万元，但是
两年过去了，不但没有进行“一户一
表”的改造，收上去的钱也不退。

经信委：政策正在制订，啥时公布不确定
在今年5月28日济南市经信委召

开的群众见面会上，经信委经济运行
局局长傅建民介绍，市政府常务会确
定用三年时间，在济南市市区建设手
续齐全的居民小区一户一表。

而且傅建民承诺，一户一表的
改造不向居民收费。费用构成是供
电公司拿一块、市区两级政府拿一
块，另外是房改售房单位拿一块。

17日，记者就此问题再次询问

经信委。经信委电力处相关负责人
李先生介绍，财政、审计、经信委等
多个部门成立一个专题领导小组，
具体的文件正在制订，啥时候公布
还不确定。
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交交费费已已两两年年，，““一一户户一一表表””梦梦未未圆圆
居委会：在等经信委新政，若退款将会公示

历城区花园小区四区8号院是上世纪90年代建成的
老小区。2012年初缴纳了“一户一表”的改造费用，两年已
过，“一户一表”未实现，钱也没退。当地居委会称，担心找
不到出钱的开发商，钱暂时不退。

本报见习记者 李师胜 实习生 徐浩

八号院内的变压站已经很陈旧。

八号
院 内 的 电
表，都已经
比较陈旧。

本报见
习记者 李
师胜 摄
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